

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	18.06.2018	öffentlich

**Gemeinsamer Antrag der Stadtratsfraktionen von SPD und CDU
Sicherheits- und Ordnungspartnerschaft Überwachung des S-Bahnhofs**

Vorlage Nr.: 20186011



Stadtratsfraktion
Ludwigshafen am Rhein

SPD-Stadtratsfraktion
Maxstraße 65
67059 Ludwigshafen



STADTRATSFRAKTION
LUDWIGSHAFEN

CDU-Stadtratsfraktion
Benckiserstraße 26
67059 Ludwigshafen

Frau Oberbürgermeisterin
Jutta Steinruck
Rathausplatz 20
67059 Ludwigshafen

Ludwigshafen, 06.06.2018

Stadtratssitzung am 18.06.2018

Gemeinsamer Antrag der SPD-Stadtratsfraktion und der CDU-Stadtratsfraktion

Sehr geehrte Frau Steinruck,

die Fraktionen von SPD und CDU stellen zur Stadtratssitzung am 18.06.2018 gemeinsam den folgenden Antrag:

Der Stadtrat beauftragt die Verwaltung, in Zusammenarbeit mit der Deutschen Bahn, der Bundes- sowie der Landespolizei eine Sicherheits- und Ordnungspartnerschaft zur besseren Überwachung des S-Bahnhofs Ludwigshafen-Mitte abzuschließen. Die Stadtverwaltung möge dazu zeitnah Gespräche mit dem zuständigen Generalbevollmächtigten der Deutschen Bahn für Rheinland-Pfalz, der Bundespolizei und der Polizeidirektion Ludwigshafen aufzunehmen.

Im Rahmen dieser Gespräche sollte auch erörtert werden, ob es sinnvoll ist, diese Partnerschaft auf den Hauptbahnhof Ludwigshafen sowie die weiteren Bahnhöfe im Stadtgebiet auszuweiten.

Begründung:

Am S-Bahnhof Ludwigshafen-Mitte, in der Walzmühle-Passage sowie in der unmittelbaren Nähe am Berliner Platz, fühlen sich viele Bürgerinnen und Bürger nicht mehr wohl und sicher. Insbesondere in den Abendstunden wird dieser Bereich zunehmend gemieden. Unser gemeinsames Ziel ist es, den Menschen an diesen Orten das Gefühl wiederzugeben, sich dort sicher aufhalten zu können und objektiv die Sicherheitslage zu verbessern. Vor diesem Hintergrund streben wir eine Sicherheits- und Ordnungspartnerschaft zwischen der Stadt, der Deutschen Bahn, der Bundes- und der Landespolizei zur abgestimmten, besseren Überwachung des S-Bahnhofs an.

So werden im Rahmen einer solchen Partnerschaft Streifengänge der Beteiligten untereinander abgestimmt, so dass möglichst in regelmäßigen Abständen einer der Partner sichtbar vor Ort Präsenz zeigt. Zudem überträgt die Deutsche Bahn den Partnern die Hausrechte am S-Bahnhof Ludwigshafen-Mitte, so dass die Sicherheits- und Ordnungskräfte von Stadt und Polizei dieses Hausrecht im Ernstfall auch zeitnah durchsetzen können. Ressourcen der Sicherheitskräfte werden so insgesamt besser gebündelt und koordiniert, damit Straftaten an diesen Orten wirkungsvoll verhindert werden.

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen



Heike Scharfenberger
Fraktionsvorsitzende



Dr. Peter Uebel
Fraktionsvorsitzender